
希望企业在进博会取得好业绩
应勇会见牙买加总理安德鲁·霍尔尼斯

本报讯 上海市市长应勇昨天会见

了牙买加总理安德鲁·霍尔尼斯一行。

应勇代表上海市政府和人民， 对

总理阁下来沪出席第二届中国国际进

口博览会表示热烈欢迎。 他说， 牙买

加是加勒比地区较早承认并坚持 “一

个中国” 政策的国家， 两国关系持续

稳定发展。 上海与牙买加一直保持着

友好交往， 愿在两国元首达成共识的

框架下， 不断深化经贸、 港口等领域

合作 ， 加强体育 、 人文等方面交流 ，

为推动两国关系顺利发展、 促进地区

合作交流发挥更大作用。 即将在沪举

办的第二届中国国际进口博览会， 是

中国政府坚定支持贸易自由化、 主动

向世界开放市场的重大举措。 很高兴

看到牙买加担任本届进博会主宾国 ，

牙买加的蓝山咖啡、 龙虾等产品闻名

于世， 希望牙买加企业在进博会上取

得更好的交易业绩。

安德鲁·霍尔尼斯说， 牙买加人民

与中国人民之间有着悠久交往和深厚

友谊。 中国政府举办的中国国际进口

博览会， 让我们有机会向中国及上海

人民展示牙买加的特色产品。 此访上

海给我带来很多启迪， 希望进一步深

化合作交流， 实现共同发展。

牙买加驻华大使丘伟基、 中国驻

牙买加大使田琦、 上海市副市长许昆

林参加会见。
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不断增强人民群众满意度获得感

中央“不忘初心、牢记使命”主题教育领导小组印发《通知》

要求对第一批主题教育单位整改落实情况进行“回头看”

据新华社北京 11 月 4 日电 近日，

中央“不忘初心、牢记使命”主题教育领

导小组印发 《关于对第一批主题教育单

位整改落实情况进行“回头看”的通知》，

要求对第一批主题教育单位持续推动学

习贯彻习近平新时代中国特色社会主义

思想往深里走、往心里走、往实里走情况，

整改方案落实情况， 专项整治进展情况，

上下联动整改情况进行“回头看”，认真开

展自查、深入分析研判、持续深化整改，不

断增强人民群众的满意度、获得感。

通知要求， 要对持续推动学习贯彻

习近平新时代中国特色社会主义思想往

深里走、 往心里走、 往实里走情况进行

“回头看”。 重点看是否自觉用好主题教

育的成功做法和经验， 持续深入学习习

近平新时代中国特色社会主义思想 ，跟

进学习习近平总书记在十九届四中全会

上的讲话等最新重要讲话， 学习习近平

总书记关于本地区本领域工作的重要讲

话和重要指示批示精神； 是否在运用习

近平新时代中国特色社会主义思想指导

实践、推动工作上取得新进步新成效；党

员干部是否把增强“四个意识”、坚定“四

个自信”、做到“两个维护”的要求，落实

到担当作为、履职尽责的实际行动上。

通知指出， 要对整改方案落实情况

进行 “回头看”。 重点看是否按照整改

方案明确的整改任务和时限要求， 一项

一项抓落实、 改到位； 党委 （党组） 主

要负责同志是否带头改、 亲自抓， 班子

成员是否扎实整改自身问题并抓好分管

领域、 单位整改工作； 是否落实开门搞

整改的要求， 广泛听取群众意见， 整改

情况是否在适当范围内公布， 自觉接受

党员、 群众监督。

通知要求， 要对专项整治进展情况

进行 “回头看”。 重点看中央确定的各

个专项整治是否实行项目化方式推进 ，

是否找准每个专项整治的切入点， 落细

落小、 精准施策， 逐条逐项进行整治 ；

特别是贯彻落实习近平总书记重要指示

批示， 看要求有没有落实、 问题有没有

解决、 现状有没有改变， 是否健全完善

贯彻落实习近平总书记重要指示批示的

工作机制； 群众最急最忧最盼的问题是

否得到有效解决， 群众是否满意。

通知指出， 要对上下联动整改情况

进行 “回头看”。 重点看省区市党委是

否统筹抓好省市县三级联动整改， 列出

联动整改项目清单并组织实施； 行业系

统是否聚焦基层和群众反映强烈问题 ，

确定需要上下联动整改的重点项目并抓

好整改； 对第二批主题教育查摆出 “表

现在基层、 根子在上面” 的问题， 是否

主动认领、 合力解决。

上海澳门建立“合作会议机制”

崔世安应勇出席签约仪式

本报讯 “沪澳合作会议机制”签

约仪式昨天在沪举行， 澳门特别行政

区行政长官崔世安，上海市委副书记、

市长应勇， 国务院港澳办副主任黄柳

权， 澳门特区政府社会文化司司长谭

俊荣出席。 澳门特区政府经济财政司

司长梁维特、 上海市副市长许昆林代

表双方签约。

为支持港澳融入国家发展大局，进

一步深化新时代沪澳务实合作与交流，

上海市政府与澳门特别行政区政府经

协商并报国务院港澳事务办公室批准，

拟建立“沪澳合作会议机制”。 “沪澳合

作会议机制” 以习近平新时代中国特

色社会主义思想为指导， 将深入贯彻

落实中央关于港澳工作各项方针政

策， 牢牢把握新时代上海与澳门深化

合作新机遇，精准对接“一带一路”“粤

港澳大湾区”“长三角一体化” 建设等

国家战略， 共同推动两地务实合作迈

上新台阶， 推进沪澳两地经济社会发

展，惠及两地民生。

在与崔世安座谈交流时， 应勇说，

今年是澳门回归祖国 20 周年， 澳门经

济社会持续发展、民生持续改善、社会

大局稳定，取得了显著成就。当前，上海

正按照习近平总书记对上海工作的重

要指示精神，加快推进三项新的重大任

务， 用好进博会这一对外开放战略平

台，加快建设国际经济、金融、贸易、航

运、科创中心。希望通过“沪澳合作会议

机制”， 在各领域开展更加深入的交流

合作，努力取得更加丰硕的成果。

崔世安说，很高兴来沪出席第二届

中国国际进口博览会。 澳门回归祖国

20 年来，澳门与上海相互支持、共同发

展，在金融、文化、旅游、教育、公务员培

训等领域开展了卓有成效的交流合作。

此次建立“沪澳合作会议机制”，必将推

动两地合作更上一层楼。

要闻

超级大乐透第 19126 期公告
中奖号码：

05＋09＋16＋18＋30 04＋07

一等奖 10 10000000 元

一等奖（追加） 3 8000000 元

二等奖 150 205967 元

二等奖（追加） 45 164773 元

三等奖 347 10000 元

四等奖 1466 3000 元

一等奖基金积累数： 2177652383.89 元

排列 5 第 19294 期公告
中奖号码： 7 5 8 3 7

每注奖金 100000 元

排列 3 第 19294 期公告
中奖号码： 7 5 8

直选每注奖金 1040 元
组选 3 每注奖金 346 元
组选 6 每注奖金 173 元

体彩公报

“香港主题电影展2019—上海”开幕
林郑月娥应勇出席开幕式

本报讯 “香港主题电影展 2019—

上海”昨天在沪开幕。 香港特别行政区

行政长官林郑月娥， 上海市委副书记、

市长应勇出席，并与其他嘉宾共同启动

影展开幕仪式。

近年来，内地与香港电影的合作日

益活跃、成效明显， 两地影人已经形成

你中有我、 我中有你、 密不可分的合

作态势， 不仅让香港电影成为中国电

影市场的中坚力量， 更推动中国电影

走向更加国际化的舞台， 共同讲好中

国故事。 上海与香港的电影双城情缘

也源远流长、 连绵不断。 此次影展提

供了深入了解香港电影历史、 文化内

涵的机会， 不仅为上海观众奉上一场

视听盛宴， 也为电影从业者搭建起合

作交流的新桥梁。

作为“香港节 2019—艺汇上海”一

项展示沪港电影文化渊源的项目，2019

香港主题电影展是香港特区政府继

2010 年参与上海世博会后， 首个在内

地主要城市举办的大型文化盛事。此次

电影展以“师徒传承·前辈后生”的联结

出发，围绕香港电影业界由来已久的师

傅、徒弟传承文化，精选香港影坛多组

优秀师徒导演、编导、摄影及配乐作曲

在不同年代的作品，展映香港电影风格

与流派的接力和传承以及 “香港电影”

品牌的由来，为沪港两地提供艺术交流

的平台，并传递“沪港一家”的精神。

开幕式上，与会嘉宾观看了电影展

预告片。 上海市电影局、香港电影发展

局负责人致辞，4 位香港电影业代表接

受了现场访谈。

陆家嘴国际再保险会议开幕
本报讯 （记者唐玮婕 ） 作为第

二届中国国际进口博览会服务贸易板

块金融服务配套活动， 陆家嘴国际再

保险会议昨天开幕， 这是扩大上海在

国际再保险市场影响力 ， 提升上海

国际金融中心领先地位的一大重要

举措。

此次会议主题为 “合作共赢， 构

建全球风险治理共同体”， 集聚全球再

保险专家、 再保险机构的智慧和力量，

促进上海国际再保险中心建设， 完善

上海金融市场的功能， 进一步凸显上

海国际金融中心的影响力辐射力。

根据上海国际金融中心建设的工

作要求， 国际保险中心位列重点建设

的六大中心之一， 而再保险中心是国

际保险中心建设的重要支撑 。 目前 ，

我国已成为全球第二大保险市场 ，

2018 年国内再保险市场分出保费规模

约 1800 亿元。

陆家嘴是上海建设国际金融中心

核心承载区， 保险行业的诸多 “第一”

都在此诞生 ： 全国首个保险要素市

场———上海保险交易所， 全国第一家

专业再保险经纪公司江泰再保险经纪、

第一家航运自保公司中远海运自保 。

整座金融城已集聚 41 家法人保险机

构， 占上海总量的 75%； 27 家外资保

险公司， 占上海总量的 84%。 上海 6

家专业再保险机构， 全部位于陆家嘴；

全国 11 家航运保险运营中心中， 9 家

落户陆家嘴。

市委常委、 副市长吴清出席会议

并致辞， 市委常委、 浦东新区区委书

记翁祖亮为 13 位陆家嘴国际再保险会

议全球再保险专家颁发证书。

应勇会见

牙买加总理安

德鲁·霍尔尼斯。

张春海摄

戏迷期待史依弘再现梅兰芳翠盘上起舞
一天排练超十小时，汇聚名家名角与新人新秀的《大唐贵妃》开演在即

这些天早上九点半，上海京剧院二

团排练厅的锣鼓经就响起来了。 连续几

周来，新版京剧《大唐贵妃》剧组每天有

着超过十个小时的超高密集度排练。 记

者日前来到排练厅，发现不仅史依弘和

李军两位主演全程参与，饰演安禄山的

花脸名家安平来了，饰演陈元礼的 “大

武生”奚中路来了，全团的武戏青年精

英来了，上海视觉艺术学院的群舞学生

也申请推迟期中考试赶来排练。 原本开

阔的大练功房忽然被挤得满满当当，排

练厅外的走廊 ， 齐齐整整地码放着鞋

子、道具。

排练现场，演至第三场 《梨园 》，不

少偷师的青年演员、好奇的工作人员马

上聚拢过来围观 。 只见一张白色方桌

上，史依弘身着短袖 T 恤阔腿裤连续几

个鹞子翻身，娇美不失大气 ，是为东方

气韵； 而桌下四周，16 位群舞手持铃鼓

摇曳生姿，是为西域韵致；再向后看，压

阵后方正中的李军饰演的唐明皇所敲

鼓点如急雨，而到兴起之处 ，他喝一声

“鼓掌”，逗乐了一众演职员 ，随即爆发

热烈掌声喝彩。

在如此高强度的排练之中， 名家名

角与新人新秀乐在其中，只为 11 月 6 日

至 10日， 亮相第 21 届中国上海国际艺

术节， 全力再现 2001 年首演时的盛况。

而目前市场反馈也不负众望， 票房已超

过 200万元，足见戏迷的期待程度。

“杨贵妃”的舞蹈中更
多融入唐舞和戏曲元素

翻看此次复排的时间表，不免让人

一惊。 每日上午九点半准时开排，边演

边雕琢往往 12 点都刹不住车； 匆匆午

饭后， 下午 1 点钟练功房继续； 下午 5

点又要准时赶往上海爱乐乐团，与大乐

团合成坐唱，原定晚 8 点结束的日程总

要到 9 点大家才意犹未尽地相约“明天

见”。 两个多星期的“朝九晚九”，却不见

演职员一丝疲态， 只因这 18 年的再相

会，为“大唐贵妃”再扮新妆。

这里面，饰演杨贵妃的史依弘练得

“最狠”。 进组前，她已经盘算着在剧本

修改的基础上，为全剧增加 “看点 ”，其

中之一，便是将平地起舞改成在翠盘上

跳一段具有唐舞元素的舞蹈 。 据她介

绍，梅兰芳在过去演出《太真外传》时 ，

曾在一只翠盘上翩然起舞。 可惜的是没

有找到影像素材，翻遍资料也只寻得几

张照片：只见梅兰芳身着宫装立在一个

面积不大的翠盘上，四周围着一群演员

挥舞象征风雨雷电的旗子。 就连他的儿

子梅葆玖也直言自己当年尚年幼， 没能

得见这样一幕。 为此，史依弘请到高小雅

共同探索这段舞蹈编排，她说：“新版《大

唐贵妃》中会更多融入唐舞和戏曲元素，

虽无法还原梅先生的舞姿， 我们尽可能

将翠盘上起舞编排得美轮美奂。 ”

翠盘上的“贵妃”风姿绰约，一群新

鲜而青春的少女面孔则让排练厅又多

了几分活泼的气氛。 她们是来自上海视

觉艺术学院的在校大学生。 在舞蹈家黄

豆豆的挑选下，她们得以进入 《大唐贵

妃》剧组，也就此走进梨园世界，感受传

统文化的独特魅力。 别看只是几段不长

的舞蹈，可对这群有着多年“舞龄”的女

孩来说却是不小的挑战———不同于现

代音乐的节奏韵律，戏曲音乐哪里是过

门，哪里是重音，一度让她们很是苦恼。

好在， 黄豆豆此前曾多次跨界戏曲，有

着丰富的创作经验。 他不止要带领学生

融入皮黄音乐之中，还尝试以西域胡舞

为主要元素，与翠盘上杨贵妃的唐舞交

相映照。 虽还是在排练阶段，尚未有服

饰布景的“加成”，已然能够让人感受到

大唐气象。

“李隆基”的鼓点如何
与舞蹈配合得天衣无缝

杨贵妃与众侍女舞得美轮美奂，离

不开身后李隆基精准的鼓点配合。 只见

鼓槌在他手里仿佛有了生命 ， 急如骤

雨，缓则铿锵。 虽是一段宫廷乐舞，起承

转合间，却见君王的气势。 扮演李隆基

的李军告诉记者，从前传统戏也有演员

敲鼓的桥段， 可以说鼓套子对于学过

《击鼓骂曹》的老生来说也是“童子功”。

不过，相比于从前的表演 ，这段鼓套子

着实花了他不少功夫。 因为相比于前一

版的平地起舞，史依弘在新一版融入唐

舞元素，所以这也给李军提出创新的课

题。 其一难度在创新鼓套子的设计变

化，通过丰富的节奏变化带给观众全新

的体验。 其二难度在于配合。 由于史依

弘在前跳舞背对李军，故而需要李军的

鼓点去配合她的动作节奏，哪里一个转

身、哪里一个翻身，都需要李军时时注

意，精准把控。

在李军看来 ，这样的配合 ，绝不仅

仅是为了观众感官体验上的 “好听好

看”， 更重要的是凸显李隆基和杨玉环

情感的深厚：“两人在艺术上天衣无缝

的配合也是他们相爱相惜的写照。 于李

杨来说， 其绝不仅是君王和妃子的关

系，更是知音，在共同作曲制谱的过程

中，感情愈加深厚。 ”因而鼓点与舞蹈须

配合得天衣无缝才能体现两人情感的

亲密无间。

李军与史依弘组合的基础上，还将

有一位青年老生演员蓝天饰演李隆基

加盟该剧。 别看他年岁尚轻，可与《大唐

贵妃》的缘分却也持续了十多年。 原来，

14 年前他就参演青春版《大唐贵妃》，还

有幸得到梅葆玖等一众老艺术家的指

点。 也正是那一次，史依弘作为名家版

《大唐贵妃》 的主演， 竟也前来协助排

练，这让当时还是大二学生的蓝天有幸

与史依弘搭戏。 一段“华清赐浴”李隆基

与杨玉环挽手揽腰的戏码，让他紧张到

手心出汗，面色通红。 如今有幸再携手，

已崭露头角的他在多位老艺术家的指

导和李军的示范中，信心渐足 ，期待为

观众交出一份 14 年后的郑重答卷。

青浦吴江嘉善开行五条区域公交
本报讯 （记者张晓鸣） 长三角生

态绿色一体化发展示范区区域公交开

行仪式昨天在东方绿舟公交枢纽举行。

五条区域公交线路将在上海市青浦区、

江苏省苏州市吴江区 、 浙江省嘉兴市

嘉善县 “两区一县 ” 之间开通 ， 以满

足该地区居民出行需求。

这五条线路统一命名为 “示范区 1

至 5 路公交”， 走向分别为上海东方绿

舟站—汾湖汽车客运站 ， 黎里旅游集

散中心—东方绿舟站 ， 西塘古镇—上

海东方绿舟站 ， 第五人民医院—上海

大观园 ， 黎里旅游集散中心—西塘古

镇停车场。 相关线路的走向 、 站点设

置 、 运营时间主要满足 “两区一县 ”

以及更大范围内居民旅游观光 、 通勤

探亲和购物就医等出行需求。

示范区区域公交营运车辆主要使

用符合营运要求的新能源车辆 ， 统一

外观标识 ， 当前支付方式兼顾微信 、

支付宝、 交通卡以及现金等多种支付

模式。

此次三地联合试行区域公交服务，

是打破行政区划壁垒 ， 打造协同高效

管理体制机制 ， 加快管理制度创新的

大胆尝试， 也是完善示范区内部公交

网络、 提高客运服务水平 ， 方便青浦

区、 吴江区、 嘉善县 “两区一县 ” 乃

至更大范围居民便捷 、 舒适 、 集约和

安全出行的重要举措。

据了解 ， 三地将本着 “先开通 、

后完善、 再提升 ” 的渐进原则不断改

进， 协同推进示范区区域公交后续发

展。 三地将统一编制示范区综合交通

规划、 公共交通规划 、 区域公交规划

等相关规划； 建立健全示范区交通联

勤联动执法监管机制 ， 统一执法监管

依据 ， 推动监管数据信息互联共享 ，

实现执法决定互认。

在线路设置方面 ， 将严格按照示

范区公交线网规划实施 ， 鼓励采用大

站快车模式 （线路沿途停靠主要旅游

景点、 公交枢纽 、 镇区中心等主要站

点）， 提升运行效率和出行服务体验 。

在车辆车型方面 ， 示范区区域公交车

辆将充分体现高标准 、 舒适性 、 绿色

环保等要求， 示范区全域推广使用符

合营运要求的新能源公交车辆 ， 统一

车辆标志标识 ； 在票价方面 ， 示范区

区域公交线路将采用 “一线一票价 ”

模式， 即一条线路一种票价 ， 并逐步

建立和完善票价体系。

■本报首席记者 黄启哲

新版京剧 《大唐贵妃》 的合成彩排现场。 （上海京剧院供图）

本报陕西记者站 西安市曲江池南路 286号 5栋 1201室
电话（０２９）89860038

本报地址： 上海市威海路 ７５５号 邮编： ２０００４１ 电子信箱：ｗｈｂ＠whb．ｃｎ

电话总机： （０２１）22899999 传真： （０２１）５２９２０００１（白天）

发行专线电话： （０２１）62470350

广告专线电话： （０２１）６２894223

定价每月 30 元 零售 1．0０ 元

上海报业集团印务中心

本报北京办事处 北京市崇文门东大街 ６号 ８门 ７层 电话（０１０）６７１８１５５１

本报江苏办事处 南京市龙蟠路盛世华庭 Ｂ７幢 电话（０２５）８５４３０８２１

本报浙江记者站 杭州市庆春路 １８２号 ７楼 电话（０５７１）８７２２１６９６

本报湖北记者站 武汉市长江日报路２８ 号２３ 楼 Ｅ2室 电话（０２７）８５６１９４９６


